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Aos três dias do mês de junho de dois mil e dezessete, com início às 09 horas, realizou-se a 4 
20ª Reunião Plenária Extraordinária do XV Plenário do Conselho Regional de Psicologia - 4ª 5 
Região (MG). Estiveram presentes os Conselheiros Efetivos: Aparecida Maria de Souza B. 6 
Cruvinel, Cláudia Natividade, Dalcira Ferrão, Délcio Fernando G. Pereira, Eriane Sueley de 7 
Souza Pimenta, Érica Andrade Rocha, Letícia Gonçalves, Márcia Mansur Saadallah, Mariana 8 
Lúcia Ferreira Tavares, Odila Maria Fernandes Braga, Stela Maris Bretas Souza e Túlio 9 
Louchard Picinini Teixeira, e os Conselheiros Suplentes Ernane Gonçalves Maciel, Filippe de 10 
Mello Lopes, Flávia Gotelip Corrêa Veloso, Marcelo Arinos Drummond Júnior, Paula Lins 11 
Khoury, Reinaldo da Silva Júnior, Rita de Cássia de Araújo Almeida, Robson Rocha de Souza, 12 
Roseli Aparecida de Melo, Vilene Eulálio Magalhães, Waldomiro Epifânio Bueno Salles e Yghor 13 
Queiroz Gomes. Quórum de Conselheiros Efetivos: Foi verificado o quórum dos 14 
Conselheiros Efetivos presentes, totalizando 12 (doze), tendo o Plenário elevado à condição de 15 
conselheira(o) efetiva(o) as(os) conselheiras(os) Robson Rocha de Souza, Roseli Aparecida de 16 
Melo e Vilene Eulálio Magalhães. Justificativas de ausência: Felipe Viegas Tameirão, Leila 17 
Aparecida Silveira, Madalena Luiz Tolentino, Marília Fraga Cerqueira Melo e Solange Nunes 18 
Leite Batista Coelho, justificaram ausência. Assuntos tratados: CREPOP: A Conselheira 19 
Flávia Gotelip informou que participou da Reunião Nacional do CREPOP ocorrida no dia 04 e 20 
05/05, a fala foi muito alinhada e como o CREPOP é prioridade e será uma das ferramentas de 21 
diálogo com a categoria. Desmonte das políticas públicas e o CREPOP como forma de 22 
aproximação. Avaliação das pesquisas que estão atrasadas. Foi aprovado uma proposta de 23 
trabalho diálogo assertivo e célere com a categoria, pesquisas serão por eixos temáticos e 24 
verificar o que tem publicado e o que está a publicar, já promover a revisão do que já tem 25 
juntamente com o que será publicado. 5 (cinco) temas: SUAS; SUS; Judiciário/Segurança 26 
Pública; Educação; Mobilidade e Esporte. O último é uma agenda transversal que o CRP-04 27 
compões com os temas: Terra, Diversidade Sexual, Idoso, População de Rua, Direitos Sexuais 28 
e Reprodutivos, Povos Tradicionais, Indígenas Quilombolas, Mulheres Vítimas de Violência. 29 
Apresentou a realidade do CREPOP de Minas Gerais e percebeu que o CRP-04 é bem 30 
estruturado em relação aos demais CRPs. Será feito um relatório até novembro/2017. Informou 31 
que foi aprovada nesta reunião a extinção de todos os GTs da APAF ligados ao CREPOP. 32 
Deliberação: O XV Plenário indicou para discussão das temáticas de Minas Gerais as(os) 33 
Conselheiras(os) Vilene Eulálio, Filippe de Mello, Stela Maris, Dalcira Ferrão, Letícia 34 
Gonçalves, Reinaldo Júnior e Aparecida Cruvinel. Situação Maria Grazia: O Conselheiro Filippe 35 
de Mello informou que a convidada Maria Grazia por questões de ordens pessoais (acidente 36 
que reduziu a sua mobilidade) e por ordens médicas ficou impedida de viajar. Portanto, não 37 
poderá vir ao evento como anteriormente aprovado. Informes Financeiros - Fluxos de 38 
solicitação de apoio a eventos, eventos realizados pelo CRP-04, representações e pagamentos 39 
de ajuda de custo e diárias: O Conselheiro Tesoureiro Túlio Picinini apresentou o Fluxo de 40 
solicitação de apoio a eventos, eventos realizados pelo CRP-04, representações e pagamentos 41 
de ajuda de custo e diárias. Ressaltou que para eventos realizados pelo CRP-04 por meio das 42 
Subsedes e Comissões deverão utilizar o formulário “Projeto para realização de eventos” 43 
aprovado em Plenária de janeiro/2017. Em relação aos eventos apoiados pelo CRP-04 44 
reafirmou que é utilizado o formulário de apoio a eventos e ponderou a necessidade de vir para 45 
a Diretoria com o parecer da(o) Conselheira(o) Referência e com prazo mínimo de 30 (trinta) 46 
dias antes do evento, de preferência enviado pela(o) Conselheira(o). Em seguida apresentou 47 
sobre apoio a eventos (o que pode e o que não pode ser pedido); pagamentos de diárias, 48 
ajudas de custo e ressarcimentos; representações e jetons. Deliberação: O XV Plenário 49 
solicitou ao Assessor de Apoio a Gestão Wagner Viana enviar a apresentação às(aos) 50 
Conselheiras(os) por e-mail. COF: Conselheiro Reinaldo Júnior apresentou os seguintes pontos 51 
da COF: 1) Cadastro de sites: O Conselheiro Reinaldo Júnior encaminhou parecer favorável de 52 
cadastro dos sites http://fleurdevieespterapeu.wix.com/fleur da psicóloga Isa Carolina Martins 53 
Nunes; http://www.psicologiaviva.com.br da psicóloga Luciene Bandeira Rodrigues de Melo; 54 
http://www.escritaquecura.com.br da psicóloga Ivana Maria Maciel Rocha e 55 
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http://www.mentalmap.com.br da psicóloga Heceissa Anita Lopes Barreto Alves de Souza. 56 
Encaminhou parecer “não se aplica” aos sites www.danielvignoli.com do psicólogo Daniel 57 
Araújo Vignoli; http://escritaquecur.com.br da psicóloga Adileia Dias Granato e 58 
www.thaisaalencar.com da psicóloga Thaisa Helena Santos de Alencar e solicitação de 59 
cadastro dos sites psicologiadasein.com.br  do psicólogo Vinícius Vieira Deiró e 60 
http://www.facebook.com/isabelatelespsicologia/ da psicóloga Isabela Roberta Teles. 61 
Deliberação: O XV Plenário aprovou e assinou os pareceres. 2) Reunião ETEC Ampliada: O 62 
Conselheiro Reinaldo Júnior informou que acontecerá nos dias 22 e 23/06 a Reunião da ETEC 63 
Ampliada e vai tratar do tema “Atendimento online” e contará com a presença das(os) 64 
Conselheiras(os) que não participarem do Julgamento Ético, uma vez que foi marcado para o 65 
dia 23/06 de 14 às 16h, e posteriormente levada as discussões para a Reunião Plenária. O 66 
Conselheiro Reinaldo Júnior informou que acontecerão eventos preparatórios para discussão 67 
do tema na sede e subsede a saber: Sede - 08/06 às 17h, presencial, Conselheiro referência 68 
Délcio Fernando; Centro-oeste/Divinópolis – 06/06 à 14h, presencial, Conselheiro referência 69 
Felipe Tameirão; Leste/Governador Valadares – 05/06 às 18h, por Skype, Conselheira 70 
referência Paula Khoury;  Sudeste/Juiz de Fora – 20/06 às 16h, presencial, Conselheira 71 
referência Eriane Pimenta; Sul/Pouso Alegre -12/06 às 16h, por Skype, Conselheiro referência 72 
Waldomiro Salles; Triângulo/Uberlândia – 19/06 às 19h, presencial, Conselheiro referência 73 
Yghor Gomes. 3) Presença do Felipe Tameirão: O Conselheiro Reinaldo Júnior informou que 74 
na ausência do Conselheiro Presidente da COF é necessário que estejam presentes 2 (dois) 75 
Conselheiras(os) o que pode inviabilizar a realização de reunião da COF. Neste sentido 76 
solicitou ao Plenário sempre que o Conselheiro Felipe Tameirão não puder participar pautar nas 77 
reuniões Plenárias a indicação de um Presidente Interino. Deliberação: O XV Plenário aprovou 78 
a indicação de um Presidente Interino quando houver a indisponibilidade de presença na 79 
Reunião da COF do Conselheiro Presidente Felipe Tameirão. 4) Processos Éticos em que a 80 
COF é parte: O Conselheiro Túlio Picinini informou que o CRP-04 recebeu Ofício nº. 0400-81 
17/GT-CFP com a devolução do Processo Disciplinar Ético e a decisão de nulidade processual 82 
e explicou que entrou em contato com o Assessor Jurídico Breno e ficou definido que 83 
processos em que a COF for parte, a COF não pode recorrer ao CFP de decisão do Plenário, 84 
sujeito a anulação de todo Processo. Pelo entendimento do CFP a COF não deverá atuação 85 
como parte nos Processos e sim ex-ofício (por obrigação legal). 5) Fluxo de trabalho da COF: O 86 
Conselheiro Túlio Picinini informou que em virtude da situação do setor com a redução do 87 
número de psicólogas(os) fiscais sugeriu a utilização do sistema do CRP-SP, que faz uso de 88 
tablets para agilizar os fluxos de trabalho. Sugeriu a ida de um(a) Conselheira(o), a Gerente 89 
Técnica Flávia  Santana e 1 (uma) psicóloga(o) fiscal do interior para São Paulo conhecer o 90 
sistema. Deliberação: O XV Plenário aprovou a visita ao CRP-SP com a presença do 91 
Conselheiro Felipe Tameirão, da psicóloga fiscal Celina Alkimim e da Gerente Técnica Flávia 92 
Santana conhecer o aplicativo do CRP-SP e futuramente aderir ao sistema SEI, conforme 93 
proposta do CFP. Certificados emitidos pela Faculdade SESPA e carteiras profissionais de 94 
formandos por esta faculdade: O Conselheiro Yghor Gomes informou que foi solicitado o 95 
registro por profissional que se formou pela Faculdade SESPA de Patos de Minas 96 
supostamente falso (o papel apresentado pelo estudante era perceptivelmente adulterado). A 97 
documentação foi aceita pelo CRP-04 e a carteira foi expedida, porém não foi entregue.  98 
Politicamente sugeriu que não seja entregue a documentação a este e outros estudantes que 99 
formaram por esta instituição O Conselheiro Reinaldo Júnior informou que a situação foi 100 
discutida na COF e foi sugerido os seguintes encaminhamentos: envio de Ofício para o SERES, 101 
SESPA e a IFTM solicitando informação se não há o curso de Psicologia na instituição; ligar 102 
para o estudante cancelando a reunião de entrega de carteira; enviar notificação convocando o 103 
psicólogo para comparecer em reunião de orientação na Subsede; após a orientação 104 
encaminhar a representação para processo administrativo de cassação do registro e enviar 105 
para o Ministério Público para verificação da fraude. A Conselheira Stela Maris sugeriu solicitar 106 
às Instituições de Ensino Superior a lista de formandos. O Conselheiro Yghor Gomes informou 107 
que todos os trâmites administrativos foram seguidos e a carteira foi aceita porque a instituição 108 
tem registro no MEC e esclareceu que 9 (nove) profissionais na mesma situação já tentaram 109 
fazer o registro em outros CRP’s e não conseguiram, por isto a importância de se alterar o 110 
procedimento administrativo de registro de profissional. Deliberação: O XV Plenário deliberou 111 
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por enviar Ofício ao SESPA e a IFTM solicitando informação sobre o curso de Psicologia na 112 
instituição; não efetivar a entrega da carteira de identidade profissional a este e a outros 113 
estudantes que formaram por esta instituição; abrir o processo de cassação do registro; enviar 114 
para o Ministério Público para verificação da fraude documental e solicitar a Gerência Técnica, 115 
a COF e a Gerência Administrativa se reunirem para alterar o procedimento administrativo de 116 
inscrição de profissional a partir do caso em questão. Comissão de Licitação: Conselheiro 117 
Délcio Fernando informou que serão necessárias licitações relativas as Comemorações do Dia 118 
da Psicologia. Para tanto solicitou que as atividades da Sede e Subsede sejam definidas o 119 
quanto antes. A Conselheira Márcia Mansur propôs que fosse criada uma Comissão para 120 
organizar o Dia do Psicologia e informou que já há um trabalho sendo desenvolvido pela 121 
Gerência de Comunicação, inclusive com proposta de outdoor para o interior. Deliberação: O 122 
XV Plenário aprovou a criação da Comissão de organização do Dia da Psicologia composta 123 
pelas(os) Conselheiras(os) Eriane Pimenta, Reinaldo Júnior, Mariana Tavares e Yghor Gomes 124 
e solicitou apresentação de uma proposta na Plenária Ordinária de junho/2017. Representação 125 
no Conselho Estadual de Saúde: Colaboradora Lourdes Machado informou que vem fazendo a 126 
representação no Conselho Estadual de Saúde de Minas Gerais/CES-MG. Conselheira Vice-127 
Presidenta Márcia Mansur sugeriu que o local para dar o retorno das discussões é na 128 
Comissão de Psicólogas(os) da Saúde. A colaboradora Lourdes Machado informou que a 129 
representação é feita desde 2011 e em 2015 entrou na Mesa Diretora do Conselho Estadual de 130 
Saúde como Diretora de Comunicação. Haviam 5 (cinco) vagas de representação de 131 
usuárias(os) com suplentes que não eram ocupadas e foi lançado chamada por Decreto para 132 
ocupar estas 10 (dez) vagas pelos movimentos sociais e avaliou que o CES-MG ficou mais 133 
representativo. Foram conquistadas ainda 16 (dezesseis) representações de movimentos 134 
sociais para a Conferência Estadual de Saúde para as Mulheres a ser realizada em julho/2017. 135 
Informou que a Comissão Estadual da Reforma Psiquiátrica foi reaberta em 2014 e desde 136 
então vem fazendo esta representação também pelo CRP-04 e que ela foi reeleita para a Mesa 137 
Diretora do CES-MG como Secretária Geral. Informou que foi publicada Lei nº. 22.460, de 138 
23/12/2016, que regulamentou a Comunidade Terapêutica, e esclareceu que a mesma não foi 139 
bem aceita nem pelas comunidades terapêuticas e nem pela Saúde Mental e a discussão vem 140 
sendo feita no CES-MG e demais instâncias. Nada mais havendo a tratar, eu, Dalcira Ferrão, 141 
que secretariei a reunião, lavrei a presente ata, que vai assinada por mim e pelos demais 142 
membros presentes. Belo Horizonte, 03 de junho de 2017. 143 



 


